

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRICIÓN
LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA
EN LA CAPITAL
UN MES, 1 PTA.; TRIMESTRE, 3
SEPTIEMBRE
TRIMESTRE, 4'50

PUNTO ÚNICO DE SUSCRICIÓN:
MILANA, 7 Y 9. VALENCIA

AÑO XXXIII.---Núm. 11302

DIARIO DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
5 céntimos en Valencia.

Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Peris Mencheta.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA PESETA LA LÍNEA
los reclamos para la primera plana.
75 CÉNTIMOS DE PESETA LA LÍNEA
en la 2.ª y 3.ª plana.
15 CÉNTIMOS DE PESETA LA LÍNEA
en la 4.ª plana.
Remitidos y esquelas mortuorias á precios convencionales.

Valencia Lunes 7 de Noviembre de 1910

Oficinas: Milana, 7 y 9

Exposición Nacional en Valencia

Festejos para mañana martes 8 de Noviembre de 1910

Teatro Circo.—Sesiones de Variedades á las seis de la tarde y diez noche.—**LA CHICLANERA.**—MARY-TITO.—VENUS GALATEA.—AVELINA GARCÍA.—Precios para las dos sesiones, los de costumbre.
Desde hoy, entrada á la Exposición, de día, 15 céntimos; de noche, 30 céntimos.

Pérdida rosario

Se ruega á la persona que se haya encontrado un rosario de plata que se extravió ayer mañana desde la Iglesia de San Lorenzo, Alameda de Serranos á la Glorieta, se sirva presentarlo en la calle de Serranos, 27, 2.º, y se le dará una gratificación.

Automóviles

La Hispano-Suiza
Pueden catálogos en la Agencia en Valencia, calle Liria, 37.

La clausura de la Exposición

El domingo próximo se verificará el acto solemne de la clausura de la Exposición Nacional, que ha sido prolongación de aquel brillante y nunca bastante alabado gran Certamen regional.

En otro lugar publicamos el programa acordado por los presidentes de las comisiones, programa que nos parece bien en algunas de sus partes, pero que encontramos en otras por todo extremo deficiente. Bien es verdad que ciertas iniciativas, como las que comprenden y las sientan, no debían tomarse los señores del Comité, y limitándose así, nos creemos obligados á decir algo respecto al particular, para que el acto de la clausura revista los caracteres propios de una gran fiesta en la que los elementos todos de la ciudad tomen parte y sea digno remate de aquel espléndido comienzo que tuvo la Exposición en mayo de 1910.

En nuestro concepto, las entidades valencianas que aspiran á representar las banderas vivas de Valencia, no deben mirar con escasa indiferencia que la Exposición se clausure con un acto meramente oficial, en el que reine la fría solemnidad que tienen estas ceremonias de rubrica; no, la clausura de la Exposición debe tener como complemento una manifestación popular vigorosa, demostrativa de que la ciudad alienta y vive, y no ha quedado inactiva por el gasto de energías empleado en la Exposición.

Indudable que Valencia ha dado un paso gigante en su crédito mundial, por la magia de su gran Certamen, admirables de cuantos lo han visitado y legítimo orgullo de los valencianos, quienes han sabido destruir tristes leyendas y afirmar su personalidad de pueblo culto, laborioso, activo, noble e hidalgo.

Esta personalidad ha de ratificarse por medio terminante y decisivo en el instante mismo en que se clausura la Exposición. ¿Cómo? Concertándose los diferentes organismos de la ciudad y realizando una manifestación de solidaridad patriótica, mediante la cual perdure la idea generadora de la Exposición, y no quede ésta como un bello ensueño, cuyo recuerdo disipe el tiempo.

Las Cámaras de Comercio y Agrícola, el Ateneo Mercantil, el Sindicato gremial, el Club Penit, el Circolo de Bellas Artes, la Sociedad Hotelera, las Sociedades cívicas, en suma, todas las entidades que significan vida y fuerza y amor á Valencia, deben unirse para prestar su valioso concurso á la idea que exponemos, y hacer de la cual insistiremos, dándole los detalles de desarrollo.

Homenaje al maestro Giner

Hay algo que enaltece á los pueblos y eleva el ancho campo al respeto, á la consideración de los demás; este algo es el amor á la patria en general y al pequeño espacio de tierra donde se vivió primera vez particular. Este amor á la patria se traduce en variedad de actos, siendo de los más simpáticos el de glorificar á los genios que en ella nacieron, enorgullecidos de ellos y mostrando su ejemplo á las demás patrias.

La iniciativa, pues, de la modesta Sociedad «El Micalet» de honrar al maestro Giner, cuyo nombre es ya universal, ha sido acogida con general aplauso, asociándose á ella todos los que de valencianos se precian.

Esta iniciativa feliz, landabilísima, ha sido á tan íntima sociedad de un carácter eterno, de altruismo que pervivirá á «El Micalet» de hoy en adelante. El Micalet será evocar cuantos, de santo, noble y legítimo unió á los va-
El homenaje organizado en honor del maestro Giner fué un acto elocuentísimo que tuvo un justo y respetuoso de sus conciudadanos; con sus obras musicales y su vida ejemplar honra doblemente á la patria que le vio nacer.

«Pasemos ahora á reseñar el acto, del que queda tanta memoria. Daremos cuenta de él á la circunstancia que nos vemos obligados á lamentar todos los lunes, nos impide escribirlo merced á la

Próximamente á las diez de la mañana se reunirá la comisión en el anochero palacio del antiguo palacio de los condes de Sotomayor, para dar lugar á la clausura de la Exposición. En la mañana de este día, las Escuelas de Artesanos con sus respectivas de 1.ª enseñanza y de la casa de Beneficencia, la banda de música de la banda de música de Almáceras, las de «L'Antigor», Conservatorio Municipal, Los XX, Centro Regionalista, Comisiones representativas de todas estas dependencias de Comercio, Rab-Peris, Dependencia Mercantil, Centro Insular de Almáceras, Grupo Esperantista, y algunas otras.

den descripto, dirigiéndose al Ayuntamiento, donde una comisión de «El Micalet» subió al despacho del Alcalde, ofreciéndole la presidencia á la Corporación municipal, que allí esperaba con la Banda Municipal de música. Formaban esta comisión el Alcalde, los concejales Sres. Marco Bori, García Durrás, Boyí, Rogí, Sempere, Coder, Alcón, Bermejo, Amat, Snay y el jefe de sección Sr. Berga.

A las doce llegaba la comitiva á la Exposición, en cuyos alrededores el gentío era inmenso, á pesar de lo desahucado del día.

Fuerecibida por el presidente del Comité de la Exposición señor marqués del Turia, con los individuos del mismo señores marqués de Colomina, Alapont, Español, Iváñez de Lara, Almarche y Peris.

El Salón de Actos ofrecía hermoso golpe de vista; en las localidades había representantes de todas las clases sociales. El estrado hallábase acertadamente dispuesto. Al fondo aparecía el retrato del ilustre maestro rodeado de flores, crisantemos multicolores en su mayoría.

En el testero colocaron las banderas de las Sociedades y en el sitio de honor la de «El Micalet», como organizadora de la grandiosa fiesta. El público acogió su presencia con una prolongada salva de aplausos.

Presidió la sesión el Sr. Ibáñez Rizo, y el programa anunciado se cumplió en todas sus partes. La Banda Municipal, con su acierto peculiar, ejecutó *La entrada de la murta*, y hubo que repetir tan inspirada composición ante los insistentes aplausos de la concurrencia. Con iguales demostraciones del público cantaron la masa coral y clases de «El Micalet» el «Himno á Valencia», de Giner, letra de D. José Bodria. Leyó después el secretario de la Sociedad una bien escrita Memoria de cómo se inició y desarrolló el pensamiento del homenaje, terminando indicando el propósito de fundir en bronce un busto del maestro, como recuerdo del acto, para colocarlo en uno de los jardines de la capital.

La idea fué acogida con entusiasmo. El profesor del Conservatorio D. Lamberto Alonso cantó á piano la hermosa romanza de *El fantasma*, siendo entusiásticamente aplaudido. Leyó el Sr. Peidró una inspirada poesía de Escalante (hijo), dedicada al maestro, y la Banda municipal ejecutó *La vit de abasas*.

Apagados los ecos de los aplausos que la magistral obra del autor festejado levantó en la concurrencia, ocupó la tribuna don Buenaventura Guillén Engo, orador fácil y correcto y sobre todo admirador sin reservas con todas las energías de su alma ardiente del venerable músico valenciano.

Su discurso rebosante de los sentimientos que anidan en el corazón del Sr. Guillén Engo, fué un canto entusiasta, bello á la persona del gran maestro, á su labor meritoria como artista, á sus virtudes como hombre...

Y como alguna vez había de terminarse la ovación al Sr. Guillén Engo, ocupó la tribuna el Sr. Thous (D. M.) leyendo una inspirada poesía elogiando á «El Micalet» como organizador del homenaje y pidiendo apoyo para el proyecto de busto á Giner. Fué el autor sumamente aplaudido.

Cantó «El Micalet» la notable composición de Giner *La festa del poble*, letra del Sr. Bodria, é hizo por último uso de la palabra el Sr. Ibáñez Rizo, y fué su discurso, bello de forma y fondo, otro himno al instante autor. Dedicó entusiastas frases á Valencia, á la mujer valenciana, asociándola al recuerdo de la madre de Giner, y terminó ofreciendo el apoyo del Ayuntamiento para todo cuanto sirva para honrar la memoria del maestro y anunciando que aquél iría en corporación para acompañar á la comisión que iba á entregarle el pergamino recuerdo del acto.

Terminó éste á las dos de la tarde, señalando la concurrencia con el entusiasmo pintado en los semblantes.

La comisión organizadora y el Ayuntamiento se trasladaron al domicilio del anciano maestro. Diéronle cuenta del acto realizado, y no se le pudo hacer entrega del pergamino, que es una obra primorosa del profesor de Dibujo del Instituto de Lérida, paisano nuestro, Sr. Soriano, por la premura de tiempo.

El anciano compositor agradeció con viva emoción el homenaje que se le había tributado.

Por la noche hubo una velada en la Sociedad «Lo Micalet» en honor del maestro Giner.

Presidió D. Melchor Chirona y leyéronse poesías alusivas, cantando los coros *La festa del poble*, *Ecos del Turia* y el himno á Valencia, recitando un monólogo el señor Piquer y pronunciando un notable discurso-resumen D. José Thous.

Terminaremos estos ligeros apuntes con dos gritos que salen de nuestro corazón: ¡Bien por «El Micalet»!
¡Bien por Valencia!

La Exposición Nacional EN VALENCIA

La clausura
En la reunión que, como dijimos, estaban celebrando el sábado á la hora de cerrar nuestra edición, y bajo la presidencia del marqués del Turia, los presidentes de las comisiones de la Exposición, con asistencia del comisario general Sr. Alapont, del secretario Sr. Almarche y de la comisión de Hacienda, los acuerdos adoptados fueron:

Celebrar el sábado 13 una velada popular variadísima que empezará á las cuatro de la tarde y acabará á las once de la noche, como despedida de esta clase de fiestas en la Exposición.

Celebrar el domingo 13 por la mañana una fiesta popular en obsequio á las cigarreras, con motivo de hacerlas entrega de los fondos recaudados en el cepillo del Astlo de Lactancia.

A las tres de la tarde se celebrará en el Salón de Actos la ceremonia clausural de la Exposición, bajo la presidencia del ministro que designe el Gobierno.

Liga de Propietarios de Valencia y su provincia

Parece ser que la comisión de Hacienda del Ayuntamiento está estudiando algunas reformas en el proyecto de presupuesto municipal que presentó hace poco tiempo y se puso de manifiesto, y en el caso de aprobarse dichas reformas por la Corporación municipal habrá de exponerse nuevamente al público el referido presupuesto (por un nuevo plazo) á los efectos del artículo 146 de la ley Municipal.

El centro directivo de la Liga de Propietarios y su comisión de Hacienda, que se vienen ocupando de este asunto y presentaron una instancia oportunamente para que tuviera en cuenta la Junta Municipal las observaciones que en ellas se hacían, al aprobar el referido presupuesto aprobará de nuevo el proyecto de presupuesto que se exponga para ampliar sus observaciones contra aquellos impuestos injustos ó que perjudicaren tanto á los propietarios como á los inquilinos en sus legítimos derechos, y si es necesario convocar una junta general para tratar de estos asuntos.

El deseo del Comité es que las fiestas últimas de la Exposición sean dignas de ella, y dejen perdurable y grato recuerdo.

Se acordó luego redactar y publicar por comisionada las instrucciones reguladoras del desmontaje de instalaciones y retirada de efectos, á fin de evitar aglomeraciones confusas.

Estas instrucciones quedarán ultimadas para el jueves próximo.

Se resolvió lo procedente para comenzar el derribo de la Exposición por los edificios que primeramente sean desalojados; y que se oficie á los dueños de instalaciones aisladas, marcándoles el plazo dentro del cual deben desmontarlas ó derribarlas.

El presidente dió cuenta de haber oficiado al Alcalde invitándole á decidir sobre la suerte de los parterres y macizos propios de la ciudad, en evitación de que puedan ser perjudicados por los trabajos inherentes al desmontaje y derribos de la Exposición.

La junta terminó con un mocion del marqués de Colomina proponiendo que el Comité Ejecutivo realice una demostración de gratitud al marqués del Turia por sus grandes servicios á Valencia y á la patria, que le compense de las muchas amarguras que ha debido soportar en su loable y meritoria campaña.

La mocion del marqués de Colomina fué acogida con una nutrida salva de aplausos. El marqués del Turia, agradeciendo el cariño que la mocion reflejaba, manifestó que no podía ni oír hablar de tal cosa y que dejarían de ser amigos suyos los que intentasen algo relacionado con su persona, y pidiendo á todos que no atropusaran las simpatías personales á las obligaciones que aún han de cumplirse para terminar la obra emprendida únicamente por amor á Valencia.

Seguidamente comenzó la comisión de Festejos sus trabajos para organizar las fiestas del sábado y domingo, cuyo programa daremos lo antes posible.

Baja de precios
A propuesta de su presidente, señor marqués del Turia, deseoso de que las clases populares valencianas desfilen por la Exposición en esta semana última de la existencia de la misma, visitándola y estudiándola; para en el verdadero poder contar lo que ha sido este Certamen, gloria de la ciudad, el Comité ejecutivo ha resuelto que el precio de entrada, desde hoy al día de la clausura, sea el de 15 céntimos de sol á sol y de 30 céntimos por la noche. De este modo todos los obreros valencianos podrán despedirse de la Exposición, por ellos y para ellos iniciada y realizada, puesto que respondió su celebración al propósito de fomentar y desarrollar el trabajo y la producción en sus múltiples manifestaciones.

El día de ayer
No obstante lo desahucado del día, vióse ayer muy concurrida la Exposición, viéndose al anochecer tan animadísimo el Gran Casino, que recordaba sus buenos tiempos. Hubo baile, y la reunión terminó á hora bastante avanzada.

En el Teatro-Circo hubo dos secciones por la tarde, á las que acudió numeroso público, y otra sección por la noche, que estuvo bastante favorecida.

El sorteo de ayer
En la rifa de anoche fué agraciado con el premio único (una preciosa bicicleta), el billete núm. 18 175, cuyo poseedor es D. Manuel Mora Tito.

Noticias militares

Ayer á las doce el señor conde del Sarral, sin previo aviso, se presentó en el cuartel de Santo Domingo, donde se halla instalado el regimiento de Guadalupe.

El capitán general llegó en el preciso momento que iba á repartirse el rancho, y pidió le sirviese un plato. El Sr. Echagüe apuró la ración servida, encontrándola muy de su agrado.

Desde mañana se suministrará á la tropa el carbón necesario para las guardias.

El parque administrativo recogerá y almacenará los toldos de verano.

También desde mañana la tropa vestirá de capote.

Ha regresado de Ternel, Morella y Castellón el general de división Sr. Lossas y el teniente coronel Sr. Hidalgo, que fueron á aquellas poblaciones con objeto de revisar las fuerzas allí destacadas.

El expresado general ha venido satisfecho del estado de instrucción y policía de aquellas fuerzas.

Información municipal
«Esa empresa»
El Alcalde ha impuesto una nueva multa de 50 pesetas á la empresa Arrendataria de Consumos, por haber desobedecido las reiteradas órdenes de la Alcaldía para que no consentiera la introducción de carnes frescas que no lleven el sello de la inspección municipal.

La Sencural del Banco
Bajo la presidencia del Alcalde se ha reunido la comisión que entiende en lo relativo á la cesión de un solar al Barco de España, en el barrio de Pescadores, para levantar en él un edificio destinado á Suncursal.

Escopetas MARCA JABALI

Municiones y armas de todas clases
— PERIS Y VALERO, 13.—VALENCIA

Noticias locales
Persiste el viento del suroeste, pero bastante fresco, hasta el punto de que esta madrugada bajó el termómetro á 6º al reflector y 9º al aire, y á las nueve solo marcaba 11º, siendo la temperatura máxima á la sombra, en pleno día, de 17 á 20º. El horizonte está despejado, la presión barométrica es de 759 mm. y la humedad relativa de 90º.

En la Comandancia de Marina se ha recibido el siguiente telegrama del Instituto Central Meteorológico:

«Una depresión se halla sobre el paso de Calais (749 mm.) con secundarios en la Península. El tiempo es probable sea lluvioso y vientos frescos y duros de la región del Norte, y mar en el Cantábrico y en las costas de Levante. También presenta mal cariz en las costas del Sur.»

En los divinos oficios celebrados ayer en la Metropolitana Basílica dijo la misa conventual el canónigo Sr. Cabanas, ocupando la Sagrada Cátedra el también prebendado Sr. Doménech, que pronunció un notable discurso basado en el texto evangélico de la Dominica XV después de Pentecostés.

S. M. la reina que, como oportunamente dijimos, aceptó la presidencia honoraria de la Asociación Valenciana de Caridad, cuyo funcionamiento elogió mucho, considerando que debiera extenderse por toda España, para extinguir la mendicidad callejera, como se ha extinguido aquí, dando á los pobres comida, casa y ropas, ha remitido al señor Gobernador civil, por conducto del señor Capitán general, un retrato de nuestra bella reina, con una dedicatoria autógrafa, dedicada «A la Asociación de Caridad de Valencia»; cuyo retrato, en lujoso marco, será colocado en el salón de sesiones de la casa hospital.

Además la augusta soberana ofrece, por conducto del señor Gobernador, costear una comida extraordinaria para demostrar á los pobres que con tanto entusiasmo la aclaman cuando les visitó, el afecto que les profesa su nueva presidenta.

El señor Gobernador ha tenido noticia por la Guardia civil de que en Catadau se ha celebrado una corrida de vaquillas, y acto seguido ha impuesto al alcalde de dicho pueblo una multa de 500 pesetas, que deberá hacer efectiva en el plazo de tres días.

El Sr. Moreno se prepara á seguir igual conducta con todos los alcaldes que infrinjan la ley, y los reincidentes serán destituidos del cargo y entregados á los tribunales de justicia.

Confirmando la noticia que nos comunicó la Agencia Mencheta referente á la subvención á la Junta de las Escuelas de Artesanos, el presidente de la misma recibió en la noche del sábado el siguiente telegrama:

«Presidente del Consejo de ministros al presidente de las Escuelas de Artesanos.—Valencia.—Cumpliendo la promesa hecha, el Congreso acaba de votar una subvención de diez mil pesetas para entidad tan digna del auxilio de los poderes públicos.»

Esta subvención ha sido concedida en virtud de la proposición presentada al Congreso por el Sr. Jorro Miranda, y que dice así:

«Los diputados que suscriben tienen el honor de proponer al Congreso la siguiente enmienda al cap. 7.º, art. 2.º del presupuesto de gastos del ministerio de Instrucción pública.

Al final del capítulo deberá consignarse el siguiente concepto y crédito:
«Subvención para las Escuelas de Artesanos y de Artes y Oficios de Valencia, 10.000 pesetas.»

Palacio del Congreso 3 de noviembre de 1910.—José Jorro Miranda.—Juan Barral.—José Morote.—Luis Morote.—Francisco Pi y Suñer.—Eduardo Llagaria.—Vicente Cantos y Figueroa.»

Cuando el presidente de la Junta de las Escuelas de Artesanos recibió la grata noticia reunió sin pérdida de tiempo á la citada entidad para darle cuenta de los telegramas que había recibido, y el primer acuerdo de la Junta fué telegrafiar inmediatamente al presidente del Consejo de ministros agradeciéndole el cumplimiento de la palabra que empeñó en su reciente viaje á Valencia, al visitar la casa social de la popular institución. También acordó nombrar al Sr. Canalejas presidente honorario de la Junta y construir un grupo escolar, en el cual se colocará una lápida que perpetúe la protección dispensada á las Escuelas de Artesanos de Valencia por el actual Gobierno, y significar su gratitud á los diputados firmantes de la proposición que hemos copiado.

Los objetos de arte niquelados, dorados y plateados, recobran el esplendor de nuevos en la fábrica de la calle Corona, 17.

En la mañana de hoy han sido elegidas las escuelas dotadas con 625 pesetas, correspondientes al turno especial de oposición, por los maestros siguientes:
D. Francisco Mari Zacarés, ha elegido la escuela de Gátova; D. Angel Martínez Martínez, la de Jorquera; D. Miguel Melero Martí, la de Nerpis; D. Enrique Benavent Benavent, la de Agramon; D. José Jiménez Jiménez, la de Saladas; y D. Salustiano Igual, la de Anna.

El día 5 de diciembre próximo, á las once, se verificará en Madrid y en Valencia la subasta simultánea para el arriendo de la plaza de Toros de esta última ciudad, por tiempo de cuatro años, dos toreros y dos voluntarios, á la alza de 95.000 pesetas anuales.

El plazo para presentar pliegos optando á la subasta, terminará el día 3 de diciembre próximo, á las 13, en la Dirección general de Administración local, en Madrid, y á las 14 del mismo día en la Secretaría de la Diputación provincial en Valencia.

El pliego de condiciones publicado en la *Gaceta de Madrid* el 30 del pasado octubre y en el *Boletín oficial* de la provincia de Valencia del día 4 de noviembre, estará de manifiesto en los centros indicados.

Los gorritos de alta novedad, última creación de la moda, están confeccionados con ALGODÓN SEDA, así como los abrigos y salidas de teatro. LAS BARRACAS, Llop, 8 y 10, ha puesto á la venta estos algodones á precios inmejorables.

Durante la semana última han sido embarcadas en nuestro puerto con destino á los mercados extranjeros 55.105 cajas de cebolla y 19.873 cajas de naranja, en la siguiente forma:

Para Londres, 11.430 cajas de cebolla y 9.961 de naranja; para Liverpool, 23.177 cajas de cebolla y 6.101 de naranja; para Manchester, 6.873 cajas de cebolla y 3.157 de naranja; para Glasgow, 6.234 cajas de cebolla y 1.451 de naranja; para Hull, 4.200 cajas de cebolla y 750 de naranja; para Newcastle, 2.199 cajas de cebolla y 128 de naranja; para Hamburgo, 934 cajas de cebolla y 1.325 de naranja.

En la calle de Marchalenes, y en los alrededores del anchuroso edificio conocido por el huerto de la Estrella, ha desaparecido el alumbrado por gas. Esto tendría alguna compensación si el alumbrado por petróleo, que ahora queda, fuera destinado al público y no á beneficio del arrendatario. Los faroles á cuatro pasos de distancia semejan candiles, y si por desgracia el teniente de alcalde del distrito se viera de noche obligado á visitar aquellos andurriales, comprendería la justicia de las quejas del vecindario. Entre tanto las trasladamos al Sr. Ibáñez Rizo, seguros de que ha de recogerlas.

Os darán gratis en droguería S. Antonio, Sobre-Revelador que enseña manera obtener cutis puro y fino con cáscara de huevo.

Ayer por la tarde se celebró en la sociedad «El Micalet» una función á beneficio de Miguel Moscardó, viéndose muy concurrida y siendo aplaudidos los intérpretes señoritas Taurá y Angeles y el beneficiado.

Aumentando la resistencia del organismo por la obsesión de los alimentos bien digeridos, y efectuándose la asimilación, no cabe duda que la nutrición ha de ser normal. Esto les pasa á los enfermos que usan el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

Mañana, como segundo martes de mes, habrá día de retiro para señores sacerdotes, en la Iglesia de San Juan del Hospital, á las diez y media de la mañana y cuatro y media de la tarde.

La junta directiva del Circolo de Bellas Artes, á la vez que ha creado este curso la matrícula gratuita en la sala de Dibujo, Acuarela y Modelado, establece desde esta fecha y gratuita también para sus socios, una clase de Francés, Inglés é Italiano, bajo la competente dirección de D. Francisco Gallach. Dicha clase comenzará el día 10 del corriente, de siete á ocho de la noche.

Habiéndose concedido la substitución personal por imposibilidad física al maestro en propiedad de la escuela de niños (de Patronato) de Sot de Chera D. Blas Cervera, dotada con 621'48 pesetas anuales por parte de la fundación «Testamentaria de la duquesa de Almodóvar», á cargo hoy día de la Junta provincial de Beneficencia, ésta ha acordado anunciar la vacante de dicha substitución á fin de que los maestros con título que deseen obtenerla soliciten dentro del plazo de un mes, á contar desde la aparición de este anuncio en el *Boletín oficial* de esta provincia, por instancias documentadas dirigidas á la Junta en su domicilio, plaza de Crespins, 1, en-treseno, entendiéndose que el nombramiento es de libre elección por parte de dicha Junta.

El Fosfo Glico-Kols-Doménech cura la inapetencia, anemia y debilidad general. Véndese en farmacias.

LAS BARRACAS, Llop, 8 y 10, ha recibido nuevas é importantes remesas en puntillas, bordados y entredoses para la presente temporada. Los mejores algodones para medias. Negros indestructibles y colores sólidos.

El Rectorado de esta Universidad, con arreglo á lo que previene la ley, ha concedido licencia para tomar parte en oposiciones á las maestras doña Violante Escudero, de Salsadella; doña Rosario Jarque, auxiliar de Villarreal, y doña Carmen Muriach, auxiliar de Castellón, y al maestro de Barracas, D. Francisco Gómez.

La *Gaceta* publica una real orden, como aclaración á la de 22 de octubre último, disponiendo que el nombramiento de profesor de Taquigrafía de la Escuela Superior de Comercio de Valencia, á favor de D. Federico Juan Miñana, es con carácter de interino.

Para sombreros novedad en todas clases y precios, Requeni, Calabazas, 7.

Hoy han fundeado en nuestro puerto el vapor *Vicente La Roda*, de Barcelona, con 248 pasajeros y la goleta inglesa *Mary Llorillya*, de Terranova, con 190.000 kilogramos de bacalao.

Dijimos días pasados que el arquitecto municipal D. Francisco Mora había sido nombrado socio correspondiente por la Real Academia de Bellas Artes de San Fernando de Madrid...

La Equitativa de los Estados Unidos. Sociedad de Seguros sobre la Vida. Interesa conocer sus diferentes seguros. Agencia-Delegación, San Vicente, 43, entresuelo.

Ha sido nombrado por el señor Arzobispo coadjutor de Muro D. José María Segura Ramis.

Hoy se ha repartido el núm. 96 de El Noticiero Administrativo, que inserta notables artículos de los Sres. Cencillo, Bonet, Queralt y otras firmas acreditadas.

Immensa multitud en cueros, corbatas y boas piel de castor, martha, raso, mongolia, falsuri y otras, en la Trastienda de EL CID, 10, plaza de San Francisco, 10.

Nos ha visitado una comisión de vendedores del mercado de Ruzafa de las que no tienen puesto fijo, lamentándose de la persecución de que son objeto desde hace tiempo por parte de los agentes de la autoridad...

En el tren-correo de Madrid han llegado esta mañana D. Carlos Testor y D. Gregorio Sabater.

En el expreso de Barcelona han salido los señores conde de Terrecilla de Cameros, D. Rafael Fabra, D. Rafael Mantuano y D. Norberto Ferrer y D. Talmó Vega.

En el tren de Andalucía ha salido el señor marqués de Castelló y D. Ricardo Sastra.

En el rápido de Alcoy han salido esta tarde D. Rafael Miquel, la familia de don José María Sales, D. Ricardo Sastra, don Joaquín Reig y Bigné y D. Francisco Sanz.

La familia real de Portugal en Gibraltar y La Virgen de Babilonia, sensacional programa para hoy en el Cine Moderno, único que presenta las novedades de actualidad y las mejores películas.

En los días 17, 18 y 19 del actual, a las tres de la tarde, y en el mismo local del ministerio de Hacienda, en que se verificó el primer ejercicio, tendrá lugar el segundo de las oposiciones a plazas de oficiales de cuarta clase de dicho ramo...

El señor delegado de Hacienda ha hecho para mañana los siguientes señalamientos de pago:

D. Godofredo Ros, 16'32 pesetas; D. Manuel Segarra, 24'62; D. José Fenech, 42'47; D. Macario Jalve, 106'86; D. Gorgonio Roca, 362; señor presidente de la Junta de Caminos vecinales, 17'73; señor administrador del penal de San Miguel de los Reyes, 765'67; ídem de la Cárcel Celular, 81'17; D. Cecilio Sánchez Robles, 2'271'46; D. Federico Martínez, 401'79; D. Juan Garrido, 21'867'83; señor administrador de Correos, 2'636'98; D. Justo Moratal, 1'119'73; don Juan Barquero, 1'370'12; D. Ramón Lucini, 3'284'50; doña Teresa Serra, 370'50; y señores Moroder hermanos, 69'261'10.

Colocación. Joven de 23 años, licenciado del ejército, con buena forma de letra y práctico en cuentas, desea colocación para oficina o cobrador con fianza. Razon calle de Milana, 3, bajo.

Cronica religiosa. Cultos para mañana: En la Sangre, a las tres de la tarde ejercicio primero de novenario de Almas con Rosario y sermón por D. Enrique Sánchez. En la Iglesia de San Miguel, la Asociación que consagra el día 8 a la Inmaculada Concepción tendrá su ejercicio mensual.

Acciones. Cheque de un tren con un tranva. Anoche ocurrió un lamentabilísimo suceso, cuya responsabilidad daba depararse, y obligar sin contemplaciones a que se pongan los medios para que no vuelva a repetirse.

El hecho fué el siguiente: Serían las 8'45 de la noche, cuando salió de la calle de San Vicente un convoy eléctrico, atestado de viajeros, con dirección a Catarroja.

Sabido es que el tren de la línea de Utiel cruza la carretera un poco más allá de San Vicente de la Rocqueta, y que unas cadenas, colocadas al paso de los tranvías, evitan el tránsito por el ferropián.

Según parece, anoche esas cadenas no estaban puestas y el tranvía pasaba tranquilamente el cruce, cuando se le vino encima un tren de mercancías, que arrolló el primer coche de los dos que formaban el convoy, haciéndolo astillas.

Por fortuna el maquinista había dado contravaya y la velocidad del tren era mínima, y a ello se debió que el accidente no tuviera más lamentables consecuencias.

En los primeros momentos del choque la confusión fué espantosa, pues no se oían más que gritos y ayes de dolor.

Los viajeros que quedaron ileso y algunos vecinos y transeúntes acudieron en auxilio de los lesionados, viéndose, por fortuna, que no había muertos ni heridos graves; se trataba solo de accidentes nerviosos por la impresión sufrida y contusiones leves todas ellas.

Apenas conocida la noticia en los centros oficiales se trasladaron al lugar del choque el Gobernador civil Sr. Morono, el jefe especial de policía Sr. Martínez, el jefe accidental del mismo cuerpo Sr. Hineca, el concejal Sr. Ibáñez Ripollés, el ingeniero de la Compañía de Tranvías señor Blanco, personal de la Cruz Roja al mando del Sr. Pons, el inspector de la Guardia municipal Sr. Chiner y el propietario de coches

Sr. Regules, en un millor, para recoger heridos.

Este último trasladó a la casa de Socorro de la Glorieta a una mujer llamada Emilia López Tomás, de 34 años, casada, habitante en el camino Real de Madrid, letra D, y a José Moncholí Mirandés, de 29 años, casado, y habitante en la Cruz Cubierta, núm. 41.

También fué curado en el Hospital provincial Miguel Ginés Sanchis, que presentaba una herida contusa en la mano izquierda.

La máquina del tren es la núm. 1.791, y el maquinista y el fogonero se llaman Julián Alcón y Manuel Gómez, respectivamente.

Los heridos, después de curados, fueron trasladados a sus domicilios.

El juzgado de guardia, que lo era el del Mar, se personó en el lugar del choque, comenzando la instrucción de las diligencias suararias.

Un bárbaro. Un sugeto llamado José Roda, de 19 años, abusó torpemente de una niña de 10 años en un portal de la calle de Don Ventura.

La pobre criatura fué asistida en la casa de Socorro de la Glorieta y el poco escrupuloso sugeto fué ayer detenido en su domicilio y encerrado en la Cárcel.

Caida. Vicente Clafont, de 10 años de edad, tuvo la desgracia de caer ayer desde el balcón de la casa donde vive en la Carrera de Melilla a la calle, produciéndose una fuerte conmoción cerebral, que hizo necesaria su conducción a la casa de Socorro de Ruzafa, donde fué convenientemente asistido.

Herido. Dos individuos llamados Marcos Aiba y Ricardo Font cuestionaron ayer tarde en el camino Viejo del Grao, y de las palabras pasaron a las obras, resultando el Alba con una herida leve, producida por arma blanca, en la mano izquierda.

El herido fué asistido en la casa de Socorro de la Glorieta, siendo el hecho puesto en conocimiento del juzgado.

Paraja amorosa. En un huerto de Caracante había un sugeto de 45 años, llamado Vicente Agut Aguiló.

En otro huerto contiguo a éste, con sus padres una hermosa muchacha de 15 años, de nombre Asunción Albelda, a quien los vecinos habían visto diferentes veces hablando con Aguiló.

Ayer, cuando se levantaron los padres de Asunción, notaron la falta de la chica, que se había fugado, llevándose sus ropas y alhajas.

Sospachando que el raptor fuera Aguiló, marcharon a su huerto, donde confirmaron la sospecha. Cogidos se llevó también las ropas y 35 pesetas.

Se han dado las órdenes para la busca de los fugitivos.

En las. El señor Gobernador ha impuesto las siguientes: De 75 pesetas a Juan Bautista Peiró Soriano, por blasfemo.

De 50 a Tomás Balenguer por infringir la ley del Descanso dominical, y a Julio Meizguir, por escandaloso.

De 25 a Eduardo Gardó Catalá, por promover un fuerte escándalo en el Cine Roma.

Accidentes. En la casa de Socorro del Puerto han sido hoy asistidos: Vicente Viñes Alagarda, de 16 años, de una herida contusa en la mano derecha, y Manuel Martínez Capilla, de 57, de una contusión de primer grado en la región escapular.

Asociación de la Prensa Valenciana. Se convoca a junta general para el miércoles 9 del corriente, a las seis y media de la tarde, en el Ateneo Científico, con objeto de tratar asuntos de interés.

Valencia 7 de noviembre de 1910.—El presidente.

Tribunales. Del árbitraido. Francisco Davesa Almaguer y seis más fueron procesados por el juez de Sueca porque en cierta ocasión encontraron a orilla del río un árbol caído, y como era de esperar, se los ocurrió hacer leña, siendo sorprendidos en esta operación por los guardas, que los denunciaron como autores de un delito de daños.

Practicadas las pruebas, dirigidas con mucho acierto por los letrados D. Jaime Peromarch, D. Juan Llopis Escrivá, don José Llores, D. Julián Fornis y D. Leopoldo Arrats, el fiscal ha modificado sus conclusiones, retirando la acusación.

Lesiones. En la misma Sala ha comparecido la vecina doña Juana Joaquina Bonafant Gray, por delito de lesiones. Ha sido escuchada por D. José Igual Torres.

Contrabando. El letrado Sr. Soto Bordes ha hecho uso de la palabra defendiendo a María Dolores Fernández Arizo, que fué sorprendida vendiendo tabaco de contrabando y dió un nombre supuesto a los guardias que la detuvieron.

Suspendido. En la Sala segunda se ha suspendido la vista de una causa por jurados, instada contra Enrique Hernández por expedición de moneda falsa.

Sala de lo civil. En la vista de unos autos de mayor cuantía sobre ejecución de sentencia, ha informado brillantemente el distinguido letrado D. José María Gadea Orozco, y en la de unos autos ejecutivos D. Félix Blanch.

Fiscales municipales. La Sala de Gobierno de esta Audiencia ha nombrado fiscal municipal de Pueblo Nuevo del Mar a D. Enrique de la Cruz Nahán y suplente a D. José Giménez.

Villanueva del Grao. Fiscal a D. José Ros Masero y suplente a D. José Ginés San Antonio.

San Vicente. Fiscal a D. José Torres Turner y suplente a D. Manuel Giner San Antonio.

Serranos. Fiscal a D. Salvador Conejero Mancho y suplente a D. Manuel Juan Sebastián.

Teatros y artistas. PRINCIPAL. Verificóse anoche la función dedicada por la empresa a la diputación provincial de Castellón como homenaje por haber pensionado a la gentil Herminia Gómez para que complete sus estudios en Italia. Participó esta función también de homenaje a la joven artista que tantos días de gloria ha de dar a la región si persevera en el estudio y no se malogran sus maravillosas aptitudes y facultades.

Para asistir a esta función llegaron ayer por la mañana los diputados provinciales D. Gabriel Matutano, D. Antonio Sánchez, D. Rafael Fabra, D. Norberto Ferrer y D. Manuel Jiménez y el secretario D. Talmó Vega.

Con los citados diputados vinieron también nuestros colegas de Castellón D. Carlos Armengol, de La Provincia; D. Francisco Vilaró, de El Herald de Castellón; D. Angel Yáñez, de El Clamor, y los administradores de los dos primeros periódicos citados D. Vicente Peris y D. Fausto Castillo.

Compararon estos señores palcos de preferencia, y en el palco de butacas y otras localidades veíase a distinguidas familias

de Castellón, de Almazora y otros pueblos de la Plana.

Contóronse el primer acto de Los pescadores de perlas y el segundo y tercero de Rigoletto.

En el intermedio de Los pescadores de perlas a Rigoletto, el tenor Sr. Chaqués cantó la romanza «Espío gentil» con gran éxito, y la gentil tiple señorita Gómez y el Sr. Strauss «Voces de primavera», lleno de dificultades, para poner de relieve la envidiable agilidad de garganta y gusto irrepachable de tan distinguida tiple.

En toda la función las ovaciones a la simpática artista sucediéronse sin interrupción. Al finalizar el concierto la ovación fué indescriptible. El escenario llenose de flores, entre ellas un canastillo primoroso de la diputación provincial de Castellón, otro de la empresa y otro de las jóvenes compañeras de la debutante. Además, la empresa le regaló un bolsillo de plata que contenía una medalla de oro con la Virgen de los Desamparados y una cantidad en metálico.

Hubo también aplausos merecidos para el tenor Sr. Chaqués, el barítono Sr. De Ghery y el bajo Sr. Vidal, para el maestro Tolosa y para Lambertó Alonso, oyendo todos repetidas ovaciones.

La función resultó una verdadera solemnidad artística.

En uno de los entreactos los periodistas valencianos visitaron a sus colegas de Castellón, obsequiados debidamente.

La enhorabuena a la bella tiple y a la diputación de su país por haber asociado su nombre a la brillante carrera de la señorita Herminia Gómez.

Por indisposición del tenor Biel, que le impide contra su voluntad cantar en la tercera función que tenía contratada, la empresa avisó a los abonados que pueden pasar por contaduría a retirar el importe correspondiente a dicha función, a menos que quieran compensarlo con la que se dará mañana por la noche, en la que se cantará la ópera en cuatro actos Rigoletto, por la aplaudida soprano ligera Herminia Gómez.

El miércoles debutará la compañía cómica-dramática que dirige el primer actor D. Francisco A. de Villagómez, y en la que figura como primera actriz Dolores Brenón.

He aquí la lista de la compañía por orden alfabético: Actrices.—Blanco, Matilde; Dolores; Cabrán, Pilar; Maruca, Pura; Molgosa, Teresa; Quijada, Ana; Rodríguez, Rafaela; Samperó, Mercedes, y Sánchez, Estela.

Actores.—A. de Villagómez, Francisco; Calvo, Rafael; Catalá, Juan; Cejuela, Francisco; Genal, Antonio; González, Pedro; Jerez, Dolin; Marchant, Ricardo; Moreno, Enrique; Puga, Ramón; Tejero, Rafael, y Ribas, Modesto.

Apuntadores.—José Torregrosa y Sarafin Lozano. Representante y contador, Antonio Vico.

Repertorio: Amores y amores, La escuela de las princesas, El genio alegre, La comedia de las fieras, La fuente amorosa, El contentorio, La farandula, Las domadoras, Juan Gabriel Berckman, Las de Caín, El ama de la casa, La zagala, Las flores, Rosas de otoño, Por las nubes, Más fuerte que el amor, La fuerza bruta, El bufón del rey, El ladrón, El hombre Fritz, Sullivan, Raffles, Sherlock Holmes, La loca de la casa, La ráfaga, Tarantú, Los pechos privilegiados, La Castellana, Doña Clarines, Gente conocida, etc., etc.

Estrenos: Las obras de mayor éxito últimamente estrenadas en Madrid.

Todas las obras serán puestas en escena con magnífico decorado, lujosos mobiliarios completos, lámparas e instalaciones eléctricas, alfombras, tapices, etc.

Atrezzo y vestuario de Mad. Pereyre, construidos expresamente y propiedad de esta compañía.

Queda abierto en contaduría un abono a diario por 20 funciones y otro a 10 funciones blancas de moda, hasta el día de la inauguración.

PRINCIPAL.—Para mañana se anuncia en este teatro una gran función cómica, que seguramente atraerá numeroso público.

Se pondrán en escena la aplaudida zarzuela El pobre Valbuena, en la que está inimitable el aplaudido artista Pablo Gorgé; la hermosa obra El dúo de la Africana, creación de esta compañía, y terminará esta velada con la opereta cómica, parodia de Los enteros creados, Crispín y su compadre, en la que toman parte todos los artistas de la compañía.

El jueves estrena de la grandiosa opereta en tres actos el señor conde de Luxemburgo, obra de extraordinario éxito.

Se reciben encargos en contaduría. APOLO.—Para mañana presenta este teatro un gran programa.

Por la tarde a las seis gran matinee, representando la hermosa zarzuela de éxito El poeta de la vida y una completa sección de cinematógrafo con películas de gran novedad.

Por la noche a las 8'45 se pondrá en escena la aplaudida zarzuela La alegría del batallón, la humorada cómico-lírica San Juan de Luz y la grandiosa obra de espectáculo El país de las hadas, con su asombrosa presentación.

Próximamente los estrenos de las obras Mino de Sento y El monje blanco.

Sesión del Ayuntamiento. Bajo la presidencia del Alcalde Sr. Ibáñez Rizo se ha abierto la sesión a las 4'45, aprobándose el acta de la anterior.

Se autoriza al Ateneo para que nombre la comisión que ha de reunir las obras de un trozo de alcantarilla en el Llano del Remedio.

Seguidamente se aprueban varios dictámenes, de los que sólo ofrecen algún interés los siguientes:

Concesión de licencias para realizar obras; abonar del fondo de multas cinco pesetas a cada guardia municipal; expropiación de varios terrenos en el camino de Tránsito, y proyecto de urbanización de los terrenos que ocupa la estación de los ferrocarriles del Norte.

Son nombrados supernumerarios Interiores del Instituto municipal de Higiene don José Bernat Rodríguez, D. Antonio Sala Igual, D. Américo Montoro Gómez, D. Mariano Lagarda Miras, D. Jesús Oliver García y D. Vicente García Donato, y supernumerarios del cuerpo municipal de Sanidad a D. Vicente Izquierdo Gómez, D. Francisco Sánchez Fabra, D. Ricardo Vidal Eno, D. José Escricha Escricha y D. Francisco García Pérez.

A las 5'30 continuaba la sesión.

Toros y toreros. Madrid.—La corrida de novillos celebrada ayer, fué muy mediana por todos conceptos.

La entrada floja. De los seis bichos dos fueron foguados, y de los espadas Habla poco regular; Zapaterín valiente, pero desgraciado, y Machaquito de Madrid, mal.

Fuencarral.—Hubo becerrada, dirigida por Mazzantinito y Valleciano.

CENTRO CIENTIFICO.-Ciscar, letra E, bajo. Dirigido por oficiales de Artillería e Ingenieros. Preparación para carreras civiles y militares, habiéndose obtenido magníficos resultados en las últimas convocatorias.—HORAS DE MATRICULA, DE CUATRO A SEIS.

Vichy Catalán. Agua mineral medicinal natural. Sin rival para el REUMATISMO, la DIABETES y las afecciones al ESTOMAGO, HIGADO, BAZO. No hace de otras aguas con nombre de aguas imaginarias.—Precio 0'75 ptas. botella. De venta en farmacias y droguerías. Depósito en Valencia: RAMON CASANOVA BOIX, calle de Súsana, 7. Teléfono 776.

CANCER. TRATAMIENTO CURATIVO MODERNO POR la ELECTRO COAGULACION TERMICA (Método del Dr. Dayon de París), la FULGURACION ELECTRICA (Método del Dr. Keating-Hart de Marsella), la CIRUJIA ELECTRO-IONICA (Método del Dr. Massey de Filadelfia), y los RAYOS X FILTRADOS (Método del Dr. Berdier).

TEATRO PRINCIPAL. Mañana martes.—OCTAVA DE ABONO. Despedida de la Compañía. RIGOLETTO. HERMINIA GOMEZ Sra. BALSSELLS = SANTHUI DE GHERY = VIDAL. Butaca, 4 ptas.; entrada general, 0'75.

Coto de caza. Se arrienda un gran criadero de caza de 1.100 hectáreas, próximo a las estaciones de Bonete y Alpera, provincia de Albacete. Se puede visitar. Informes y condiciones D. Alberto Masó, casa de D. Isidro Payá, Moratín, 5.

Academia Vigil. Preparación completa para carreras civiles y militares. Secciones de Derecho y Letras, a cargo del Letrado D. Cristóbal Ferrer. Plaza del Horno de San Nicolás, 1, 2.

Teatro de la Princesa. Mañana martes. Gran función cómica. El pobre Valbuena. El dúo de la Africana. Crispín y su compadre. Exitos de la Compañía. Palco, 6 ptas.; butaca, 1'25; entrada, 0'50 (Tienda incluido).

Sección de espectáculos. Funciones para mañana. Teatro Principal.—Por la noche a las 8.—8'45.—Rigoletto. Teatro de la Princesa.—Por la noche a las 8'45.—El pobre Valbuena.—El dúo de la Africana.—Crispín y su compadre. Teatro Ruzafa.—Por la tarde a las 6'30.—El perro chico.—Por la noche a las 8'45.—Los hombres alegres.—Carmela.—El método Górriz.

TEATRO APOLO. Mañana martes. TARDE DE GRAN MATINEE. El poeta de la vida. Cinematógrafo. NOCHE 8'45. La alegría del batallón. SAN JUAN DE LUZ. EL PAIS DE LAS HADAS. Suceso extraordinario. Palco, 10 ptas.; butaca, 2 ptas.; entrada, 0'65. El timbre a cargo del público. Próximamente estrenos. Mano de muerto y El Monje blanco.

Sección religiosa. SANTOS DE MAÑANA.—San Godofredo, San Claudio y San Severo, mártires. GUARANTIA.—Concluyen en la parroquia de la Santísima Cruz, se abre a las 10 de la tarde. ADOBACION NOCTURNA.—Santísima Trinidad. COFETE DE MARIA.—Tendrá cofete a la Concepción, en la Puridad.

Avisos de incorporaciones. Regimiento Cazadores de Sema 22 de Ca diez, y en el patio del cuartel que ocupa este por pujas a la llana siete caballos que han sido de los de desecho. Lo que se anuncia para conocimiento de los que deseen tomar parte en ella. Valencia 9 noviembre 1910.—El comandante mayor, Cristóbal Peña.

Artillería de Campaña 11.º Regimiento Montado.—Vacante en este Regimiento una plaza de obrero herrador de segunda clase, contratada con el sueldo anual de 12.000 pesetas, derechos pasivos y demás que concede la legislación vigente, se hace público por este medio para que los de dicho oficio que deseen solicitar, puedan promover sus instancias al señor Coronel primer Jefe del citado Regimiento, ocupando el día 25 del actual. Dichas instancias deberán venir acompañadas de los documentos que previene el Reglamento de 21 de noviembre de 1884, del cual podrá enterarse los interesados en la oficina de Mayoría del repetido Regimiento los días hábiles, de las 9 a las 13 horas. Valencia 3 noviembre de 1910.—El comandante mayor, José Corbi.

Artillería de Campaña 8.º Regimiento Montado.—El día 19 del mes actual, a las nueve horas, se venderán en subasta pública de pujas a la llana, en el cuartel que ocupa este Regimiento, cuatro caballos y una yegua de desecho. Lo que se hace público por este medio, para conocimiento de cuantos deseen tomar parte en dicha subasta. Valencia 5 noviembre de 1910.—El comandante mayor, Manuel Villamazar.

Instituto Colegio de Abogados de Valencia.—La Junta de gobierno de este Colegio, en sesión celebrada hoy, ha acordado proveer por concurso entre los aspirantes que reúnan a su juicio y sin ulterior recurso las mejores condiciones, el cargo de oficial de secretaría de la Junta, con el sueldo anual por ahora de 2.000 pesetas. Los aspirantes presentarán sus solicitudes documentadas desde hoy hasta el día 30 de los corrientes en la sede del Colegio, plaza de las Comedias, 23, para, de tres a seis de la tarde. Las solicitudes deberán ser redactadas y escritas por los que las presenten, expresándose en ellas los títulos académicos, los servicios prestados en el ejercicio de las funciones a que estuvieran dedicados, certificación de real conducta y la oferta de fianza personal suficiente a juicio de la Junta, a cubrir la responsabilidad de dos mil quinientas pesetas. Las obligaciones del cargo serán las que se consignan en el reglamento de orden interior del Colegio, que estarán de manifiesto en la secretaría. La Junta se reserva someter a todos o algunos de los aspirantes a un examen previo a la elección sobre gramática castellana, aritmética y redacción de documentos, relacionados con las obligaciones propias del cargo, cuya provisión se anuncia. Valencia 4 noviembre de 1910.—El decano, José Barberá Falcó.

Traspaso. Por dedicarse su dueño al mismo negocio al por mayor, se traspasa un bien montado establecimiento en punto céntrico de la capital, muy propio para ultramarinos, vinos o licorosos, con garantía a satisfacción. Razon: Don Juan de Austria, 4, bajo. De 1 a 3 tarde y de 7 a 12 noche.

Coto de Sollana. Se vende la replaza núm. 14 del Coto llamado de Arriba. Tiene dos hueros clavados. Para detalles: Calle de Pizarro, 21, 2.º. ESLAVA. Pi Margall, 21. Teléfono 153. COMPANIA COMICA. Director de escena JUAN COLOM. Funciones para mañana. A las 5'45 tarde y 9'45 noche. Turno por Extraordinarias. DIA DE MODA. Sansón y Dalila. ESTRENO. Dos actos. SINESIO DELGADO. Los monigotes. Un acto. Guerra y Mota. A los propietarios. Libritos de cien hojas de recibos talonarios para el pago de alquileres. De venta en la Administración de este periódico al precio de una peseta.

Asociación de Madres Católicas

En cumplimiento de lo prescrito en el reglamento de la Asociación, mañana martes a las diez de la mañana, se celebrará en la iglesia del Sagrado Corazón (Compañía) un aniversario solemnemente en sufragio de las señoras asociadas que fallecieron en la paz del Señor.

CONVERSACION MEDICAL

No se deben temer las tristes consecuencias de la bronquitis y de la congestión pulmonar que principia la convalecencia el ensé hace uso de los polvos Louis Legras. Las lesiones de los pulmones, las congestiones locales, el estado catarral que se produce por una tos persistente, una expectoración espesa, eses persistente y unos accesos de tosación pumosa e hilita y unos accesos de tosación u opresión, están aliviados y curados prontamente.

Agencia Mencheta

Por Telégrafo y Teléfono La Academia de Medicina

Ayer tarde se verificó la sesión inaugural del curso, en la Academia de Medicina, presidiendo el príncipe D. Luis Fernando de Baviera. A su lado se sentó el Sr. Barrell.

Después de varios discursos, S. A. pronunció otro elocuentísimo diciendo que su mayor satisfacción consistía en ser médico, teniendo un gran honor en haber asistido a la inauguración del curso de esta Academia de Medicina. El Sr. Barrell declaró abierto el curso 1910 a 1911, levantándose en seguida la sesión.

El primer premio del curso pasado fué declarado desierto, adjudicándose el del Dr. Espina al Dr. Goreda.

Los azucareros

Al ministro de Hacienda le han sido entregadas por los azucareros las bases que garantizan al Estado un ingreso de 40 millones de pesetas por 15 años, si el consumo del azúcar pasa de 1.100.000 toneladas. El canon para otros 15 años será proporcional al aumento.

Notas diversas

La reina doña Victoria pasó ayer a caballo por la Casa de Campo, y por la tarde con la reina doña Cristina, estuvo en el palacio de la infanta doña Teresa. Después las reinas dieron un paseo en automóvil, llegando hasta las Rosas y regresando a Palacio a las seis de la tarde.

En la madrugada de ayer llegaron a Madrid los Sres. Canalejas y Romanones. Este regreso hoy, y el Sr. Canalejas es probable que llegue con el rey.

El rey regresará esta noche a las diez Salida de Madrid en tren especial y comerá en el trayecto.

Los centros oficiales estuvieron ayer desiertos, y por esta causa hay muy pocas noticias.

En la elección parcial de senador, verificada ayer en Cáceres, triunfó por gran mayoría, el capitán general de Madrid señor Ríos.

El Sr. Latorre nos dijo que mañana se posesionará del gobierno de Madrid, pues el rey firmó ayer este decreto y lo que ya anticipé, nombrando subsecretario de la Gobernación al Sr. Alcalá Zamora, y director de Administración local a D. Luis Belandier.

El miércoles próximo se reunirá la comisión permanente del Consejo de Estado, informando acerca de varios créditos, entre ellos uno de 500.000 pesetas para la Exposición de Roma.

En el salón de Contrataciones de la Bolsa se celebró ayer un banquete con que fué obsequiado el Sr. Vincenti. Asistieron los senadores y diputados gallegos los señores Cobian, Ruiz Valarino y Burell y la minoría republicana del ayuntamiento.

Los socialistas

En el teatro Ríden se celebró ayer un mitin socialista, que presidió Largo Caballero. Pronunciaron discursos Mora, Quejido y otros, quienes atacaron al Sr. Canalejas, acusándole de cometer atropellos contra el ciudadano por el delito de exponer ideas.

Aludiendo a la detención del catedrático Sr. Ovejero afirmaron que en lo sucesivo para evitar tales atropellos, será preciso discursar en los mítines ante notario, a fin de contrarrestar las manifestaciones capciosas de la policía.

Pablo Iglesias dijo que a raíz del mitin último en Barberi recibió una porción de cartas de personas cultrísimas felicitándole por los términos moderados en que hablaron los socialistas. Atacó al Sr. Canalejas, diciendo que emplea procedimientos jesuíticos y que prefiere habérselas con Mañra, porque éste es un enemigo que dá la cara. Afectó recordó que el jefe de los conservadores puso en libertad sin fianza a los detenidos por los sucesos de los alrededores del Congreso, y Canalejas aún tiene en la cárcel a los que lo fueron por la manifestación anticlerical en la estación del Mediodía.

Al terminar el mitin se cantó La Marsellesa y la Internacional.

Lo de los sucesos

En el Congreso se reunieron ayer tarde la minoría republicana y los concejales madrileños de dicho partido, para tratar de su actitud ante la cuestión de los comarcas.

A propuesta del Sr. Azcarate, se acordó pedir una prórroga de tres meses para que hasta que el actual arriendo de consumos de ley autorizando a los ayuntamientos para imponer arbitrios, y entenciones poder transformar el impuesto, dictándose reglas de carácter general.

El Sr. Azcarate quedó encargado de proponer en el Congreso en la sesión de hoy, la referida fórmula.

El conflicto obrero en Cataluña

Tanto en Barcelona como en Sabadell continuaron ayer las precauciones adoptadas.

El gobernador civil, Sr. Muñoz, interrogado por los periodistas, manifestó que las precauciones continuarán hasta que se normalice la situación.

El alcalde de Sabadell ha comunicado que rotinas en dicha población completa y establecimientos públicos la concurrencia ha sido la ordinaria. Nadie hubiera sospechado que parte de la población estaba en huelga.

Ha confirmado el alcalde de Sabadell que hoy funcionarán las fábricas de algodón y que se realizan gestiones cerca de los obreros cartereros que se reanudarán el trabajo, a fin de desembarazar los muelles de la estación, que se hallan abarrotados.

Honras fúnebras

El miércoles próximo se celebrarán en la iglesia de San Francisco el Grande solenes honras fúnebras en sufragio del alma del señor duque de Veragua.

Los que regresan

Esta mañana han llegado a Madrid los Sres. Canalejas y conde de Romanones.

Contra la tuberculosis

La reina ha llamado esta mañana a Palacio al Sr. Merino para que asistiera a la reunión del Patronato para la creación de los dispensarios antituberculosos.

Los viajes del rey

El rey D. Alfonso asistirá el día 12 del corriente a una ascería en la línea del Rincón.

A Munich

A las nueve de la mañana han marchado en automóvil a Munich las infantas doña Paz y doña Pilar y el príncipe de Baviera.

Fallecimiento

A las tres de la madrugada ha fallecido repentinamente a consecuencia de una angina de pecho, el capitán de navío de primera, segundo jefe del Estado Mayor de la Armada y diputado por Mahón, D. Emilio Hediger.

Lo de Badajoz

Badajoz.—Síguese concediendo importancia a la detención del conspirador Laureano López Santos.

Conflicto que se agrava

Ferrol.—Por no encontrar local cerrado, los huelguistas celebraron un mitin al aire libre en el Campo de Batallones. Concurrieron más de 25.000 personas entre huelguistas y curiosos.

Proyectos

Entre los proyectos de crédito leídos hoy en el Congreso por el Sr. Cobian figuran uno de 115.000 pesetas para indemnización al contratista del dique de la Carraca y otro de 500.000 para los gastos de nuestra representación en las fiestas centenarias de Chile y Méjico.

Senado

Abre la sesión el Sr. Montero Ríos a las 3'45.

El presidente dedica frases cariñosas a la memoria del senador Sr. Jiménez de la Serna.

Se adhieren a estas manifestaciones varios senadores.

El Sr. Polo y Peyrolón formula algunos ruegos de escaso interés.

Pide el Sr. Polo y Peyrolón una lista de los que se han licenciado por enseñanza libre; otra de las pensiones concedidas para proseguir los estudios en el extranjero, y otra de los auxiliares habilitados para desempeñar cátedras.

Y ya en el uso de la palabra—prosigue diciendo el Sr. Polo y Peyrolón,—ruego al presidente me reserve un turno para cuando se discuta el presupuesto de Instrucción pública.

El presidente ofrece tener en cuenta las pretensiones del Sr. Polo y Peyrolón.

Diferentes senadores formulan otros ruegos.

El Sr. Vázquez ruega se ensanchen los puentes antiguos de las líneas ferroviarias para evitar posibles accidentes.

El Sr. Sanz Escartín se ocupa de la campaña iniciada en el extranjero acerca de la situación política de España.

Censura esta campaña de la prensa extranjera, cuyos fines son conocidos, y pide se adopten energías medidas para cortar de raíz tan criminal conducta. (Bien, bien)

El ministro de Fomento dice que en el Consejo de ministros ya se trató de este asunto, y tanto el presidente como el ministro de Estado adoptaron energías medidas para cortar estos abusos.

Reafirma el Sr. Sanz Escartín, y pregunta al Gobierno si está dispuesto a castigar los delitos que se cometen en los mítines, que caen bajo la esfera del Código penal.

El ministro de Fomento manifiesta que ya tiene esbozada el Gobierno su conducta, que no es ciertamente la de consentir que se cometan delitos en los mítines. Formulábase otros ruegos.

Madrid 7, 18-15

El directo

La sección de Ferrocarriles del Consejo de Obras públicas se ha reunido hoy y ha hecho cargo al vocal ponente Sr. Cardevia de todos los antecedentes relativos al expediente para la construcción del ferrocarril directo a Madrid.

En cuanto se tenga hecha la forma volverá a reunirse el Consejo, para despachar inmediatamente el expediente.

Más créditos

También ha leído el Sr. Cobian en el Congreso estos otros proyectos de crédito: De 25.000 pesetas para continuar el derribo del edificio de la Presidencia del Consejo de ministros.

De 250.000 para los damnificados en Belchite.

De 500.000 para la campaña sanitaria.

De 1.122.900 para atenciones de Gracia y Justicia, Guerra y Hacienda.

Los presupuestos

La comisión de Presupuestos del Congreso se ha reunido, empezando el estudio del de la Gobernación.

Ha habido animada discusión respecto a la sección de Correos y Telégrafos.

Han sido aprobados todos los capitales, menos estos dos.

Se aumenta el cuerpo de Seguridad en toda la Península, restringiéndose el de Vigilancia.

Se aumenta un real diario el haber de los guardias civiles.

El capítulo de Correos no ha sido aprobado por la oposición de los conservadores, que no transigen con que se construyan edificios para estos servicios en determinadas localidades.

Quieren que esto pase al presupuesto extraordinario.

Acceptan el aumento de consignación y el aumento de plazas, pero no transigen con el aumento de sueldos ni gratificaciones, que desnaturalizan el presupuesto. Presentarán voto particular.

Vázquez de Mella

Uno de estos días irá al Congreso el señor Vázquez de Mella para prometer el cargo.

Es inexacto que haya desistido de esplanar su anualizada interpelación respecto a las gestiones para el casamiento de la princesa doña María de las Mercedes con don Jaime de Borbón.

Lo que hay es que no cree prudente esplanarla mientras se destinen dos horas de la sesión a ruegos y preguntas, porque ello enterpecería el debate.

Tiene datos y documentos sensacionales, según ha dicho.

El debate en el Senado sobre la cuestión religiosa, no le ha dejado satisfecho.

El Sr. Canalejas—ha terminado diciendo el Sr. Mella—está jugando con católicos y radicales.

EXTRANJERO

De Portugal

Lisboa.—Los oficiales de esta guarnición se han adherido oficialmente a la República.

Mañana se abrirá la Escuela Superior de Letras.

El exultán de Marruecos Abd-el-Aziz ha partido para Amsterdam.

Ha habido un fuerte ciclón, echando a pique varias barcas pescadoras y pereciendo 10 tripulantes.

En varios pueblos los daños han sido de gran consideración.

El exministro Cortinho ha pedido la reforma de la Armada.

Hoy se resolverá el asunto de la bandera.

Vapor perdido

Cristiania.—El vapor holandés Gamba se ha perdido en el Mar Blanco.

Choque de buques

Newcastle.—Los vapores Trighton y Preussel han chocado, yéndose a pique. Las tripulaciones se han salvado.

En honor de doña Eulalia

Paris.—El embajador de España Sr. Pérez Caballero ha obsequiado con una fiesta espléndida a la infanta doña Eulalia.

S. A. fué recibida al pie de la escalera y durante la fiesta conversó amablemente con los invitados.

Por la embajada de España desfilaron las personas más distinguidas de la colonia española y muchos diplomáticos, que fueron obsequiados con un lunch.

De Roma

Roma.—Su Santidad recibió al Arzobispo de Colonia, que le hizo entrega de 200.000 marcos, producto de la suscripción para el Dinero de San Pedro y como protesta del discurso anticlerical pronunciado por el alcalde de Roma, Sr. Nathan.

Alarma en el Vaticano

Roma.—Un niño, jugando en la plaza de San Pedro, arrojó con una honda una piedra, que rompió los cristales del dormitorio del secretario de Estado, Cardenal señor Merry del Val.

En el Vaticano hubo gran alarma, que se desvaneció al saber que el suceso no tenía importancia alguna.

Protesta

Roma.—En el pueblo de Mestre las mujeres protestaron ruidosamente contra la prohibición de la enseñanza del Catecismo.

Catedrático muerto

Roma.—Cuatro hombres, capitaneados por el exnovio de una hermosa muchacha, novia que era en la actualidad del catedrático Bossi, intentaron robarla.

El Sr. Bossi intentó impedir el rapto, pero el exnovio le disparó un tiro, matándole.

Los raptos abandonaron su presa, y la novia se abalanzó sobre el cadáver intentando auxiliarle, pero al convencerse de que Bossi estaba muerto sufrió fuerte síncope.

Funerales

Roma.—Hoy se han celebrado los funerales por el alma del P. Sánchez, general de la Orden de las Escuelas-Pías, en la iglesia del convento donde residía el finado. Han asistido al acto el Cardenal Vives, el rector y los alumnos del Colegio Español, los generales de distintas Ordenes religiosas y gran número de personalidades.

Aviador muerto

Paris.—Dicen de San Petersburgo que el aviador Mariavich, que acababa de llevar en un aeroplano al presidente del Gabinete, Stolypine, ha caído poco después de una altura de cien metros, matándose.

En los alrededores del sitio donde cayera el infeliz ha circulado el rumor de que Mariavich era un revolucionario y que tenía orden de hacer zozobrar el aparato cuando estuviera en el Stolypine, pero que las palabras de Stolypine «Os confío mi vida» debieron impresionarle de tal modo, que antes que ser condenado por los terroristas debió de preferir darse el mismo la muerte.

El premio Nobel

Londres.—De Stokolmo comunican que la Academia de Ciencias ha anunciado que el premio Nobel de este año para la Física se adjudicará al profesor Vander Waals, de Amsterdam.

Naufra gio

Lisboa.—En las costas de Algarve han zozobrado bastantes embarcaciones, ahogándose sus tripulantes; entre estos figura el velero español Cristina, que llevaba 10 marineros.

Desbordamiento de ríos

Roma.—A consecuencia de las intensas lluvias que han caído, los ríos Tiber, Arno y otros del centro de Italia, han experimentado extraordinarias crecidas, desbordándose sus aguas en algunos puntos.

Noticias de Barcelona

Barcelona 7, 18-50

De Sabadell

La huelga, sin haber quedado solucionada por completo, presenta mejor aspecto.

Han entrado al trabajo 1.200 obreros algodoneros y 390 de otros oficios.

De los primitivos huelguistas han reanudado sus trabajos 354 hombres y 526 mujeres.

La situación es la misma que antes de la huelga general.

El juzgado especial ha dictado auto de procesamiento y prisión contra Liadó, Montoto y Serrani y de procesamiento contra los delegados de las Sociedades obreras de Gijón y Vigo.

A todos ellos se les acusa de haber aconsejado en el mitin que se celebró el pasado jueves la declaración de la huelga general revolucionaria.

Mitin de simpatía

Mañana se celebrará en la Casa del Pueblo de Barcelona un mitin de solidaridad y simpatía a los obreros de Sabadell.

Colectación oficial

Madrid 7, 17-18

4 por 100 interior En mas. 84'10

4 por 100 interior 84'95

4 por 100 interior fin próxima 00'00

Amortizable a por 100 101'60

Amortizable (nuevo) 91'85

Banco de España 453'50

Cambios París 343'00

Cambios Londres 6'95

Cambios Londres 27'05

4 por 100 exterior 00'00

Amortizable 5 por 100 84'20

Amortizable 5 por 100 88'20

Amortizable 5 por 100 92'75

Amortizable 5 por 100 92'00

Amortizable 5 por 100 93'30

Amortizable 5 por 100 60'00

Amortizable 5 por 100 390'00

Amortizable 5 por 100 409'00

Amortizable 5 por 100 7'10

Amortizable 5 por 100 00'00

Sección amena

Un marido hace jurar a su mujer que se pegará un tiro en el momento en que él se muera.

Al día siguiente hace testamento y no deja ni un real a su mujer.

—¿Cómo? ¡Infame!—dice ésta.—¿Y para mí?

—¿Para tí? ¿Qué falta te hace? ¿No me has jurado matarte?*

En el campo: —¿Te gusta a usted la naturaleza? —Sí, señor, la adoro; los árboles sobre todo.

—¿Y cuál prefiere usted? —El olmo, el olmo, que es el que mejor arde.

—¿Cómo? ¿No es usted pintor? —No señor; soy tratante en leña.

En una carnicería: —¿Tiene usted manos de ternera? —Sí, señor.

—¿Y cabeza de vaca? —Sí, señor.

—¿Pues es usted un fenómeno?*

CHABADA

—Oye, dos, ¿qué te ha costado ese un cuatro de cristal? —Bastante dos tercios cuatro; más no te digo el total.

—Es que quisiera yo uno que me pudiesen engañar, que me pudiesen engañar, que me pudiesen engañar, que me pudiesen engañar.

—A un primo-dos tercios cuatro una cosa le he comprado; no valía treinta céntimos, pero resultó estafado.

—De manera que te engañan de forma tan descarada, y en cambio dices te roba, en la compra la criada.

Solución a la anterior: Sacarina.

(El folleto de la novela en 4.ª plana.)

Imp. de J. Guix, Mifana, 7 y 9, Valencia

